



## Presidenta Xiomara Castro ordena usar avión presidencial para repatriación de hondureños fallecidos en el extranjero

### Cuerpos de migrantes que murieron en ruta migratoria, son repatriados en avión presidencial de Honduras

La presidenta de la República Xiomara Castro ordenó el uso del avión presidencial para la repatriación de cuerpos de hondureños que perdieron la vida en el extranjero, así lo dio a conocer el vicescanciller Antonio García.

El funcionario confirmó que este día vinieron nueve cuerpos de hondureños fallecidos, cuatro quedan pendientes en el Distrito Federal para la semana próxima y en Estados Unidos hay 19.

“La idea es que puedan regresar a su patria para ser enterrados dignamente y en el futuro los decesos que haya la Cancillería se compromete a gestionarlos rápidamente”, dijo García.

El subsecretario de Relaciones Exteriores indicó que se trataría de la primera vez que se estaría usando el avión presidencial para un acto humanitario de esta naturaleza.

Las autoridades hondureñas contemplan aterrizar la aeronave en la Base Soto Cano de Comayagua, luego una nave de la Fuerza Aérea estaría ayudando en el transporte hacia sus lugares de origen con el apoyo de Comisión Permanente de Contingencia (COPECO).

El Gobierno de Xiomara Castro lamenta la horrible y larga espera de los familiares dolientes. La Cancillería hondureña detalló en un comunicado que los compatriotas repatriados este día serán sepultados en sus lugares de origen, que son Comayagua, Santa Bárbara, Ocotepeque, La Paz y Choluteca.



## La Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización juramenta nuevos funcionarios de Gobierno

La Subsecretaria de Justicia, Carmen Haydeé López y el Secretario General, Celso Alvarado juramentaron a María Auxiliadora Lagos Bulnes en el cargo de Secretaria General de la Agencia Estratégica de Proyectos Productivos, Ambientales y Sociales de Honduras (AEPAS-H), asimismo, a Lester Fabricio Yuja Fajardo como Director Adjunto del Fondo Hondureño de Inversión Social (FHIS).

También, a Malcolm Bryan Stufk ens Salgado quien asume el cargo como Subsecretario de Estado en el Despacho de Ambiente de la Secretaría en los Despachos de Recursos Naturales y Ambiente.

## Nueva Dinaf dará mayor impulso a Programa “Primero Los Niños”

Con miras a llegar al cien por ciento de las Organizaciones que prestan servicios de atención a la niñez, el Gobierno de Honduras, a través de la nueva gestión de la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia (Dinaf) ha retomado con mayor interés la implementación de la herramienta tecnológica “Primero Los Niños” que impulsa la Organización Both End Believing.

Es así, que la directora ejecutiva de la nueva Dinaf, Dulce María Villanueva, recibió la visita de Fabiola Pineda, representante de País de Both End Believing, quienes conversaron sobre la necesidad de avanzar en la implementación de nuevos módulos.

Fabiola Pineda, agradeció la apertura y disposición mostrada por la nueva titular



de la Dinaf, para darle mayor apoyo a esta herramienta que ahora busca enfocarse también en la realización de los planes de vida de las niñas y niños que se encuentran institucionalizados.

Primero Los Niños, por sus siglas en inglés “Children First” recoge estadísticas, además de identificar, rastrear y proveer servicios en tiempo real a las niñas, niños y adolescentes que se encuentren en Organizaciones de Atención a la Niñez.

## Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero realiza recorrido por instalaciones de la DIRRSAC en SPS.

El Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero hizo un recorrido por las instalaciones y dio a conocer aspectos relacionados con el fortalecimiento de dichas oficinas de la zona norte del país.

Al tiempo, que el Ministro sostuvo reuniones con las autoridades del Departamento Administrativo de Inquilinato (DAI) y de la Dirección de Regulación, Registro y Seguimiento de Asociaciones Civiles (DIRRSAC) en la ciudad de San Pedro Sula.

La población del litoral atlántico que acude a la DIRRSAC atiende trámites como Registro de Personalidad Jurídica, Asociaciones Civiles, Juntas Directivas, Juntas de agua, Patronatos, Registro de Estados Financieros, Constancias Provisionales, entre otras.



# Respeto a la consulta de los pueblos



Pobladores de Guanaja brindan su aporte para la construcción del documento.

Personal de la Secretaría de Energía trabaja en el diseño y construcción de un protocolo de consulta para los negros de habla inglesa de Guanaja.

Lo anterior, en vista que Honduras, como país ratificante del Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), debe garantizar el respeto a la consulta de los pueblos originarios.

La Presidenta Xiomara Castro desde el primer día de su mandato ha manifestado que su Gobierno estará acompañado de la voz y la opinión del pueblo, a través de las consultas populares.

El convenio establece que se deberán adoptar medidas especiales para proteger a las personas, instituciones, los bienes, el trabajo, la cultura y el medio ambiente de los pueblos originarios.



## Salud anuncia aplicación de vacunas contra la covid-19 en Semana Santa

El ministro de la Secretaría de Salud, José Manuel Matheu, anunció que se aplicarán vacunas contra covid-19 en Semana Santa.

“Hemos alcanzado ya arriba del 83% de vacunación de primera dosis en adultos; 72% de la vacunación en segunda dosis y en la tercera dosis estamos llegando a un 43%”, cifró el ministro.

El funcionario detalló que en cuanto al proceso de inoculación en niños la meta es vacunar contra la covid-19 alrededor de 2 millones de menores. “Llevamos ahorita más de 500 mil niños vacunados con la primera dosis, los que ya cumplieron sus 28 días de la primera ya llevamos un 7% al que le hemos puesto la segunda dosis», indicó.

Dijo que actualmente hay disponibilidad de vacunas para adultos y niños en todos los puestos de vacunación y establecimientos de salud.

Recordó que se está inmunizando hasta los fines de semana y «eso hay que agradecerse al personal de la Secretaría porque no se les paga, lo hacen de buena voluntad».



La población en general está invitada a disfrutar de esta actividad.

## “Desfile Bufo 2022”

La Escuela Nacional de Arte Dramático “Santiago F. Toffé” (ENAD), dependencia de la Subdirección de Formación y Educación Artística de la Dirección Ejecutiva de Cultura, Artes y Deportes, se suma a la diversas actividades de celebración que en el mundo se realizan para festejar el Día Mundial del Teatro de las Personas Oprimidas (16 de marzo), el Día Mundial del Teatro para la Infancia y la Juventud (20 de marzo), el Día Mundial de la Marioneta (21 de marzo) y lo realizarán con el tradicional “Desfile Bufo 2022” en su séptima edición.

Esta fiesta teatral se realizará en Tegucigalpa el domingo 27 de marzo, de 9:00 a.m. a 1:00 p.m., y dará inicio en la Plaza Cívica Central, haciendo un recorrido por el Paseo Liquidambar y concluirá en el Teatro Nacional “Manuel Bonilla”, donde se leerán los mensajes de los días mundiales del teatro y se realizarán breves presentaciones teatrales. Actualmente la ENAD es la única institución estatal del país dedicada exclusivamente a la formación profesional de mujeres y hombres teatristas y atiende a niñas, niños, jóvenes y adultos apasionados por el teatro.



**Autoridades de la Cancillería de Honduras y la delegación de la Unión Europea hablaron sobre la importancia del trabajo conjunto.**

## **Gobierno y Unión Europea dispuestos a invertir en programas de impacto social**

El Canciller Eduardo Enrique Reina sostuvo un encuentro con las funcionarias Myriam Ferrán, Directora General Adjunta para las Asociaciones Internacionales de la Unión Europea (UE), y María Hornos, Responsable de México, Honduras y Nicaragua, con quienes se intercambiaron puntos de vista sobre la importancia de la próxima suscripción del Programa Multianual indicativo (MIP) entre Honduras y la Unión Europea, que define la estrategia de la cooperación por los próximos años.

Asimismo, se habló sobre la firma de acuerdos que permitirán el respaldo financiero a los proyectos a realizar.

La Unión Europea comparte visiones con el Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro, entre ellos el de invertir en programas de impacto social, lucha contra la corrupción, gobernanza, creación de empleo, crecimiento económico, inversión, derechos humanos y protección al medio ambiente, a través de proyectos verdes, entre otros.

También se propuso que, a través de la Banca de Desarrollo Europeo, se puedan conseguir mejores condiciones y tasas de financiamiento para poder impulsar más proyectos sociales en el país.

Para dar seguimiento a todos estos puntos, habrá una reunión de alto nivel en la región Centroamericana.

[www.sgjd.gov.hn](http://www.sgjd.gov.hn)

## **70 familias beneficiadas de la Red de Madres Solidarias**

Un total de 70 familias, de niños con capacidades especiales, fueron beneficiadas por los miembros del Ejército de Honduras, a través de la Escuela de Inteligencia Militar.

La proyección social fue desarrollada en la colonia Monterrey de la Capital, en la "Red de Madres Solidarias" a quienes se les entregó raciones de alimentos, implementos de bioseguridad y aseo; de igual manera se realizó la donación de ropa y medicamentos, también se brindó atención social como cortes de cabello.

